

Gebiet Süd des RSB

Jahresbericht 2022 - Gebietssportleiter Zur Gebietsdelegiertenversammlung in Osann - Monzel am, 22. April 2023

Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,

In diesem Bericht wird die männliche Sprachform (Schützen) verwendet. Dies ist als wertneutral zu verstehen und schließt die weibliche Bezeichnung stets mit ein.

Zu Beginn meines Berichtes möchte ich anmerken, dass wenn Problemfälle angesprochen werden, diese in keinsten Art jemand bloßgestellt werden soll - ich bitte darum, dass man gemeinsam eine vernünftige Lösung im Sinne des Gebiet Süd zu erarbeitet. Des weiteren bitte ich darum, zu versuchen die Sachverhalte, auch wenn es vielleicht nicht immer einfach ist, nicht persönlich zu nehmen und offen und ehrlich miteinander umzugehen. Ich habe sehr oft den Eindruck, dass wenn ehrenamtlich tätige Personen, auf welcher Ebene auch immer, von mir oder anderen Vorstandsmitgliedern auf sportlich- oder rechtliche Ungereimtheiten " hingewiesen werden, diese vielfach aus persönlichen Emotionen heraus ihr Amt zur Verfügung stellen. Es sollte versucht werden die Angelegenheit auf sachlicher Ebene welches nicht immer einfach ist im Sinne unseres Gebiet Süd zu klären.

Für eine faire Kritik wenn Fehler aufgetreten sind, wird diese aufgegriffen und für die Zukunft wenn möglich abgestellt. Da wo Änderungen gewünscht werden sollte dieses frühzeitig erfolgen. Z.B. wenn die Ausschreibungen erfolgen diese bitte durcharbeiten und eine Rückmeldung an die zuständigen Stellen mit dem Hinweis auf die evtl. Änderungsvorschläge. Es ist ein leichtes Geschehnisse zu kritisieren aber es wäre besser etwas vorher anzuzeigen damit dieses im Vorfeld erkannt und evtl. abgestellt werden kann. Mit einer konstruktiven Mitarbeit ließe sich vieles vermeiden und ggf. verbessern.

Bevor ich meinen Bericht abgebe möchte ich erwähnen das sich dieser Bericht auf die Jahre 2022 bezieht. Der Anlass hierzu ist der Termin der Delegiertenversammlung.

Nachdem wohl außergewöhnlichen Sportjahren 2020 /2021, in dem so gut wie alle Wettkämpfe abgesagt wurden, ging es langsam aber stetig zur Normalität zurück.

Aktivitäten 2022

Sportausschuss und Ligatagungen des Rheinischen Schützenbundes.

Bei diesen Sitzungen wurde das Gebiet durch mich vertreten.

Hier wurde die Neuerungen des Deutschen- und Rheinischen Schützenbundes bekanntgegeben.

Diese Neuerungen wurde im Gebiet in seine sportlichen Aktivitäten für 2022 umgesetzt.

Meisterschaften 2022

Landesverbandsmeisterschaft 2022

Eine beachtliche Anzahl unserer Sportschützen konnten die Bezirksmeisterschaften erfolgreich als Qualifikationsmeisterschaft zur Landesverbandsmeisterschaft nutzen.

Trainingsfleiß, Tagesbestform haben mit dazu beigetragen das sie sich zu den Landesverbandsmeisterschaften qualifizieren und teilnehmen konnten.

Die Starts im Erwachsenenbereich war ansprechend. Die Starts im Jugendbereich sind verbesserungswürdig. Hier besteht seitens der Vereine ein großer Nachholbedarf

Hiermit möchte ich einmal darauf hinweisen das die Anzahl der Starts im Jugendbereich in Bezug zu den Starts sehr nachholbedürftig ist und hierzu verstärk auf allen Ebenen gearbeitet werden muss.

Bezirke welchen ich hier etwas herausheben möchte sind zur Zeit der Bz. 13 und für den Bogensport Bz.12.

In Bezug auf den Bogensport muss die gute Arbeit im Bezirk 12 erwähnt werden, hier war eine beachtliche Anzahl von Schützen bei der Landes- und Deutsche Meisterschaft gestartet und erreichten vordere Plätze.

Allen Teilnehmern an der Landesverbandsmeisterschaft 2022 und insbesondere allen Gewinnern an dieser Stelle meinen Glückwunsch.

Deutsche Meisterschaften 2022

Als Höhepunkt im Schießsport im Deutschen Schützenbund fanden die Deutschen Meisterschaften statt.

Allen Teilnehmern an den Deutschen Meisterschaften im Sportschießen 2022 meinen herzlichen Glückwunsch zu ihrem sportlichen Erfolg, ist doch für viele die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften der krönende Erfolg in ihrem schießsportlichem Werdegang.

Die Leistungen der Mannschaften und Schützen wurde durch Presseberichte und Ehrungen auf Vereins, Kreis und Bezirksebene gewürdigt.

Ligawettkämpfe Landesoberligen und der Landesligen 2022

Die Ausschreibung und Ligaordnung wurde überarbeitet und wurde bei den Ligawettkämpfen angewandt.

So langsam normalisierte sich in 2022 die Lage im Ligabetrieb des Gebiet Süd. Leider wird die Ligaleitung vor Beginn einer neuen Ligasaison jedes Mal vor die Aufgabe gestellt wie können die zu bildenden Ligen in den einzelnen Disziplinen sinnvoll nach der bestehender geographischen Lage und den vorhandenen Mannschaften aufgestellt werden. Diese Situation entsteht durch Absagen von Mannschaften die durch ihre Qualifikation zum Aufstieg berechtigt sind. Von der Ligaleitung wird die benötigte Lösung erstellt welche nicht immer die Zustimmung einzelner Vereine findet.

Es besteht die Forderung, einzelne Landesligen aufzulösen in welchen keine entsprechende Anzahl von Mannschaften vorhanden sind. Dieses würde für die teilnehmenden Mannschaften beinhalten das größere Entfernungen zurück gelegt werden müssen und ein erhöhter Zeit- und Kostenaufwand entsteht. Somit meine Bitte an die Vereine der Landes- und Bezirksligen bei einer Qualifikation zum Aufstieg in die nächst höhere Liga, steigt in die nächst höheren Ligen auf damit für alle beteiligten Mannschaften Ligen erstellt werden und diese sinnvoll durchgeführt werden können.

Gestartet sind in der Ligasaison 2022 im Gebiet Süd:

Landesoberliga

Disziplinen	Mannsch.	Starter
Luftgewehr	6	41
Luftgewehr - Auflage	6	34
Luftpistole	4	27
KK 50 m - Auflage	5	28
25 m Pistole	5	19
	26	149

Landesligen

Disziplinen	Mannsch.	Starter
Luftgewehr	14	69
Luftgewehr - Auflage	18	94
Luftpistole	6	29
KK 50 m - Auflage	13	56
25 m Pistole	3	15
	54	263

Gesamtstarter in den Ligen 80 Mannschaften 412 Starter

Es entstanden einige Problematiken welche durch nicht der Ligaordnung entsprechenden Durchführung der Wettkämpfe entstanden sind. Diese wurden bearbeitet und geklärt.

Meine Bitte an die Mannschaftsführer, Schützen der startenden Mannschaften, der Ligasaison 2023. Vor Beginn der Ligawettkämpfe, arbeitet bitte die betreffende Ausschreibung und Ligaordnung durch. Bei bestehend Fragen wendet euch an den zuständigen Ligaleiter.

Die Ligawettkämpfe 2022 wurden ohne Protest abgeschlossen.

Vielen Dank an die Verantwortlichen der Vereine für ihre gute Mitarbeit.

Wünsche den Mannschaften für die Ligasaison 2023 viel Erfolg.

Zum Abschluss meines Berichtes:

Wir alle sind Menschen und machen Fehler, dieses möge man uns verzeihen.

Wenn Fehler gemacht werden wird sehr schnell kritisiert. Aber wer kritisiert sollte bereit sein Wege aufzuzeigen wie diese kritisierten Punkte besser zu gestalten und zu beseitigen sind. Noch besser wäre es wenn diese Personen sich in den Gebietsvorstand wählen ließen und konstruktiv mitzuarbeiten und somit die bestehenden Arbeiten zeit- und sachgerecht erledigen zu können.

Gebiet Süd Sportbericht 2022 - erstellt vom Gebietsportleiter - Helmut Meyer - Hauptstraße 182 - 57587 Birken Honigsessen

Wir in den Vereinen, Kreisen und Bezirken im Gebiet Süd des RSB haben keine Probleme sondern Aufgaben und diese sollten wir zum Wohle unser Mitglieder immer wieder aufgreifen und gemeinsam versuchen diese zu lösen und zu bewältigen.

Bei bestehenden Fragen zu meinem Bericht diese bitte unter dem Tagesordnungspunkt Top 6.10 Aussprache über die Berichte stellen.

Zum Ende meines Berichtes bedanke ich mich bei ihnen für ihre Aufmerksamkeit und wünsche uns für die Zukunft viel Erfolg im Geschehen Gebiet Süd des Rheinischen Schützenbundes.

Gez. Helmut Meyer

Sportleiter Gebiet Süd im Rheinischen Schützenbundes